

Yugoeslavia ha depuesto las armas sin condiciones

El Caudillo inaugura la Escuela Superior del Ejército

El acto constituyó una elocuente manifestación de la nueva y potente vitalidad del Ejército Español

El Jefe del Estado y el general Aranda pronunciaron interesantísimos discursos

MADRID.—A última hora de la tarde, y por el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, con asistencia de las más altas jerarquías del Ejército y autoridades civiles, ha sido inaugurada la Escuela Superior del Ejército...

Entre las autoridades civiles figuraban el Director General de Seguridad, Director General de Prensa, Delegado Nacional de Sindicatos, Jefe Superior de Policía, Alcalde de Madrid y Gobernador Civil.

DISCURSO DEL CAUDILLO

Acto seguido S. E. el Jefe del Estado pronunció el siguiente discurso: Señores generales, y jefes. Mis queridos compañeros:

Es para mí motivo de alegría el volver entre vosotros a compartir vuestra conversación y vuestro trabajo. Este momento me lleva a recordar aquellos días que en los campos bravíos o en las tierras españolas, compartimos emociones y triunfos en el servicio de la Patria.

Cupo a nuestra generación el difícil destino de levantar a España. Este honor que nos hemos impuesto de levantar una nación que recibimos en plena decadencia y postración, y conducirla por el camino del imperio, encarga también una pesada carga.

Y yo sé que la guerra total? La guerra total es el encuadramiento de toda una nación entre las filas de los mejores. Es la vida entera de hombres y mujeres, de la industria y de la agricultura, del taller y del campo, de todas las actividades de la nación en un solo camino: En el camino de la unidad y del servicio de la Patria.

Y si esto es así, ¿cuándo empieza la guerra y cuándo acaba? La guerra empieza en todos los momentos de la paz, en el trabajo de preparación de las naciones, en la autarquía de las materias primas; en la producción industrial y en el comercio, en la agricultura y en el comercio, en la paz no existe la paz es la constante preparación para la guerra, y el que olvida esta preparación, los que se durmiesen en los laureles, se habrían encima de sí el estigma de haber contribuido a la destrucción, a la decadencia de su Patria.

Esta es la razón de que estéis aquí reunidos; esta es la causa de la inquietud que nos llevó a crear este acto. No van a enseñarnos nada extraordinario, no vais a aprender cosas que no podáis vosotros solos aprender, y a ponerlos en contacto con la realidad, a ponerlos en contacto con los problemas. En ratos de meditación, alejados de los quehaceres cotidianos y el hogar, a poneros en contacto con vuestra propia responsabilidad, ante los problemas militares y económicos de vuestra Patria y aplicarles el módulo de la doctrina.

Porque es verdad que el avance de la ciencia, los adelantos y el programa, y el progreso de la ciencia industrial y de la química, ponen a nuestra disposición medios en manos de los mandos militares. Y como el jefe ha de concebir, de decidir, de preparar y de dirigir la batalla con tan complejos elementos, necesita un caudal mayor

Los problemas que se propone estudiar el Gobierno japonés

TOKIO.—Se cree que las siguientes cuestiones van a ser estudiadas en el seno del Gobierno: Problema de las Indias holandesas, que cada día depende más directamente de Inglaterra y más directamente de Inglaterra...

Segundo. Afianzar y poner al día la cultura militar con la reflexión del pasado, el ejemplo del presente y la conjunción del porvenir. Es tan rápida la evolución de la técnica, que cuanto aquí se diga, sólo vale, en su mayor parte, para hoy.

Tercero. Mostrar cómo las raíces de la fuerza o debilidad militar se hallan en las virtudes o defectos nacionales y, por tanto, hasta qué punto han de ser substanciales los ideales patrios y los fundamentos de la organización y empleo de los ejércitos. La nación necesita tener el Ejército de su política o ésta fracasará por mucha que sea la habilidad con que se la conduzca.

Cuarto. Conocer bien España para mejor servir y amarla. La voz militar no puede ya aplicarse a los medios, que todos son necesarios en la guerra, sino al momento y forma de su utilización. Siempre la palabra guerra es va exclusiva de la acción directa de las armas, que no puede plantearse sin conocer las posibilidades y consecuencias de las guerras económicas, diplomáticas, políticas, etc., fundamentales para designar objetivos y fijar los medios.

Quinto. Solidaridad al máximo mediante su mutuo y exacto conocimiento, la totalidad de los medios y organismos que concurren a la acción militar directa. Si la guerra es total, todos deben estar, así como, su estudio, su preparación y en dirección. Esta escuela aspira

Nuevas rutas para el material de guerra destinado a Inglaterra

TOKIO.—Manila se ha convertido en el punto convergente, de todo el tráfico de material de guerra, destinado a Gran Bretaña, según informa el "Tokio Asahi Shimbun". Este periódico afirma que han comenzado ya a viajar los aviones aorteamericanos de transporte a Singapur. En el caso de que las rutas del Atlántico no fuesen practicables en un momento dado, el material norteamericano sería llevado en el porvenir, por el Pacífico y el Océano Índico hacia el Canal de Suez.—(Efe).

armas sin condiciones

La capitulación se hará efectiva al mediodía de hoy

Londres ha sido objeto de un gigantesco ataque aéreo

Prosigue el avance de las tropas alemanas e italianas en Grecia

BERLIN. (Doce de la noche).—(Urgente).—A las nueve de la noche de hoy, 17 de abril de 1941, la totalidad de las fuerzas armadas yugoeslavas han depuesto incondicionalmente las armas.

La capitulación se hará efectiva mañana, día 18 de abril, a las doce de la mañana.—(Efe).

COMUNICADO ALEMÁN

BERLIN.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó: La aviación alemana efectuó anoche un ataque de gran envergadura contra la capital británica, como represalia por la incursión llevada a cabo por el R. A. F. sobre los barrios habitados y los lugares históricos de Berlín durante la noche del 10. Numerosas escuadrillas arrojaron, en sucesión ininterrompida, enormes cantidades de bombas explosivas...

Como ya se anunció en un comunicado extraordinario, el segundo ejército de reserva, que se halla en la zona de Sarajevo. Las operaciones de limpieza de los grupos dispersos, que actúan en el país, continúa normalmente, y las tropas del Reich venen rápidamente hacia donde se produce.

En Dalmacia, las tropas italianas han rebasado Spalato y avanzan hacia el Suroeste. En Albania del Sur, ha sido ocupada la localidad de Berat, así como la frontera griega. Otras unidades, que avanzan desde el Norte de Albania, han efectuado, con éxito, diversos ataques, y han cruzado por varios puntos de la frontera serbia, rodeando el lago Escutari.

En Grecia, las tropas alemanas prosiguen sus ataques en dirección Sur y han ocupado una población situada en la parte meridional de Albania. Los alemanes han hecho numerosos prisioneros. En la frontera oriental helénica, varias escuadrillas de las fuerzas aéreas del Reich atacaron a algunos grupos de barcos enemigos. Fueron hundidas diez y nueve mil toneladas y averiadas muchas más.

También se han registrado grandes éxitos aéreos en los ataques contra los buques que abastecen a Bretaña. En el canal de San Jorge, los aviones de reconocimiento ofensivo avistaron cuatro vapores que representaban un desplazamiento total de diez y ocho mil toneladas. Otro barco, de cinco mil toneladas, fué igualmente alcanzado por la bomba su Oest de Irlanda. Todos estos buques fueron atacados en picado con tal eficacia que pueden considerarse perdidos.

Los demás ataques de la aviación se concentraron sobre los puertos y astilleros navales del Tamesis inferior, así como sobre varios aeródromos. En una acción contra Great Yarmouth varias bombas de gran peso alcanzaron, de lleno, a un importante molino y algunos depósitos cercanos.

Durante la noche pasada, la aviación enemiga lanzó bombas explosivas e incendiaras sobre varias poblaciones del Noroeste de Alemania, aunque sin causar daños de importancia. Además, hubo pocas víctimas entre la población civil. Los cazas nocturnos alemanes y la artillería antiaérea derribaron a cuatro aparatos británicos.

El día siete, en la toma de Skopje Usceb, se distinguió el capitán Buschhausen, que mandó una compañía de aviones de combate de la fuerza aérea de un enemigo muy superior en número. En la madrugada del día anterior, una fuerza compuesta por destacamentos de Ingenieros, unidades de aviación y destacamentos especiales, al mando del coronel Bazing, atravesó el Danubio por las inmediaciones de Orsova, a la altura de las puertas de hierro, en condiciones muy difíciles. Mediante un audaz golpe de mano, estas tropas se apoderaron de la orilla yugoslava, después de vencer una resistencia enconada y de reducir las tentativas enemigas de bloquear el río con una barrera.—(Efe)

COMUNICADO ITALIANO

ROMA.—Comunicado oficial, número trescientos catorce, del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas: «En Yugoslavia, las columnas motorizadas continúan el avance desde el Sur, y las tropas alemanas, que se encuentran en el Norte, prosiguen la ocupación de las islas del archipiélago Dalmata.

En Albania, nuestras columnas motorizadas, después de ocupar Antivari y Cetina, y romper las últimas defensas adversarias, prosiguen con las fuerzas del ejército que avanza desde el Norte.

En Grecia, a pesar de la resistencia enemiga y de las numerosas destrucciones verificadas en las carreteras por las tropas enemigas, en retirada, prosigue el avance de nuestras fuerzas en el sector comprendido entre el lago Prespa y el Adriático. Las tropas del Once ejército, en encarnizados combates, ocuparon Kilsura y zona circundante. El enemigo sufrió grandes pérdidas y dejó en nuestras manos gran número de prisioneros y abundante material.

Des aviones ingleses intentaron volar sobre Albania y uno de ellos, un «Blenheim», fué derribado por nuestras cazas.

En el Pireo, diez y seis aviones italianos llegaron a cabo un intenso ataque contra los barcos surtos en el puerto. El torpedeamiento de un gran bar-

co de quince mil toneladas, anunciado en el comunicado de ayer, fué realizado por el capitán piloto Buscaglia y el teniente de navio observador Catsagnacci. En Cirenea las tropas italianas y alemanas continúan el cerco de Trípoli y presionan en Sollum. Se prosiguen las labores de limpieza de los grupos enemigos que quedaron aislados en la zona de Jebel.

En Africa oriental, las tropas enemigas que intentaron atravesar el río Baro Galla Sidamo, huyeron ante nuestros contraataques y dejaron abandonado su campamento, que cayó en poder de las fuerzas italianas. Durante los combates verificados en Dembiolgio Norte de Gambella, ocasionamos grandes pérdidas al enemigo.—(Efe).

EN ALGUN LUGAR DE ITALIA.—Comunicado extraordinario, número 375 del Gran Cuartel general italiano: «Desde esta mañana, después de sangrientos combates, las divisiones del XI Ejército han reanudado su avance con gran ímpetu, tras haber roto, durante las jornadas del calor, las primeras líneas de la resistencia griega. La totalidad del frente enemigo se encuentra en situación crítica.—Efe.

COMUNICADOS BRITANICOS LONDRES.—Comunicado del Ministerio del Aire: «El ataque nocturno de la Ral efectuado durante la pasada noche, en las ciudades de Alemania septentrional, especialmente Bremen, donde a pesar de la bruma, pudo comprarse cómo los incendios se extendían por diferentes barrios de la ciudad. También fueron atacadas las ciudades de Wilhelmshaven, Cuxhaven y Wesermünde. Los aparatos del servicio de bombardeo atacaron la base naval de Brest durante la pasada noche, y los aviones de gran radio de acción, del mismo servicio, bombardearon Heligoland. Aparatos «Blenheim», escoltados por cazas, atacaron los aeródromos de Brecksurmer, logrando ocasionar grandes destrozos en las instalaciones de los mismos.

De todas estas operaciones falta un aparato del servicio de bombardeo y un avión de combate, otro del servicio costero y un cazas, cuyo piloto pudo salvarse.—Efe.

EL CAIRO.—El Cuartel general de las fuerzas británicas del Oriente medio comunicó: «Grecia: Aumenta la presión enemiga sobre toda la longitud de nuestro frente. Libia: Una de nuestras patrullas ha penetrado, con éxito, en una posición situada fuera de la defensa de

DETALLES DEL BOMBARDEO DE LONDRES

Ha superado con mucho a todas las acciones aéreas llevadas a cabo hasta ahora

LONDRES.—El balance del bombardeo aéreo de la noche del día anterior, arroja gran cantidad de edificios destruidos y muy numerosas víctimas, entre las cuales figuraban muchos voluntarios de la Defensa Pasiva y de la Guardia Metropolitana. Buena parte de las bombas explosivas lanzadas cayeron en el West-End, centro de los teatros y atracciones, donde se encuentran también las tiendas más lujosas e importantes, de la capital británica. Este barrio ofreció por la mañana un triste aspecto, con sus escaparates destruidos, por la metralla, sus calles abiertas por las explosiones y sus edificios atravesados por los proyectiles aéreos; en las primeras horas de la tarde, los servicios civiles habían conseguido retirar bastantes escombros, pero se notaban todavía las huellas del terrible ataque.—(Efe).

LONDRES.—El ataque realizado por los aviones alemanos contra Londres, durante la noche pasada, ha sido uno de los más violentos que sufrió la capital británica. Poco después de desaparecer la luz del día, los aparatos del Reich comenzaron a volar sobre la región londinense, en escuadrillas que se sucedieron durante gran parte de la noche. Se declararon numerosos incendios que, conforme iban surgiendo, eran extinguidos por los equipos preparados al efecto. Un bombardero alemán cayó en un jardín público, después de haber sido alcanzado por el fuego de tierra. Los primeros incendios sirvieron para arrojar cohetes luminosos, y los aviones que les siguieron lanzaron bombas explosivas. Los cañones antiaéreos se vieron obligados a hacer fuego constantemente, mientras los equipos de bomberos lucharon energicamente para dominar los siniestros.

Según Reuters, en las horas de la mañana de hoy, cuando la circulación urbana se reanudó, el aspecto de la ciudad era casi normal.—(Efe).

BERLIN.—La agencia D N B comunica, en relación con el intensísimo bombardeo sufrido por Londres durante la noche última, que una enorme cantidad de bombas incendiarias y explosivas han sido arrojadas, con violencia sin igual, contra todo el puerto y los centros industriales de todos los barrios londinenses. Aunque Lon-

dres—añade—había perdido a consecuencia de los ataques anteriores, buena parte de su antigua importancia, es fácil comprender lo que la capital, significa todavía para la economía de guerra, británica, y poder juzgar de las consecuencias de este ataque en masa. Londres posee el puerto mayor del mundo, que se compone de 39 muelles separados, con una longitud total de 55 kilómetros. 21 esclusas hacen al puerto independiente de las mareas.

En tiempo de paz, el puerto de Londres abastecía de 20 millones de habitantes, o sea el 40 por 100 de toda la población inglesa, y el de más de la tercera parte de todas las industrias británicas en materias primas. Durante el último año de paz, llegaron al puerto de Londres tres millones y medio de toneladas de petróleo. Las cisternas del puerto tienen capacidad para una millón de toneladas. Numerosas empresas y centros de armamento están situadas en todos los puntos de la capital, que es la primera ciudad industrial de Inglaterra. El último ataque de la aviación alemana tiene que tener repercusiones gravísimas para el conjunto del sistema de transportes y abastecimientos, y la capacidad de producción de armamento de Inglaterra.—(Efe)

BERLIN.—Los aviótores alemanes que han tomado parte en más de 10 ataques aéreos sobre Inglaterra, en un curso de 30 bombardeos contra Londres, declaran que la acción de la noche pasada ha superado con mucho a todas las que se han llevado a cabo hasta ahora. El resplandor de la capital británica en llamas, pudo verse en algunos momentos a más de 250 kilómetros de distancia.

Miles de bombas destruyeron e incendiaron centenares de edificios, en todos los barrios de la ciudad. El Cuerpo de Bomberos resultó insuficiente a pesar de sus numerosos efectivos, para acudir a todas partes, y llegó un instante de la noche en que el aire se llenó de humo y de olor a pólvora. Los fuegos provocados por las primeras escuadrillas, sirvieron como de faro para las siguientes.

Los pilotos afirman que son incalculables los daños ocasionados.—(Efe).

COMUNICADOS GRIEGOS ATENAS.—Comunicado, número ciento setenta y cuatro del Alto Mando de las fuerzas griegas: «En Macedonia occidental, las fuerzas alemanas que penetraron en el valle de Alikom operan en la región de Grevena, tratando de avanzar hacia Kalambanga. Las tropas enemigas han avanzado hacia el Sur de Alikom desde la meseta de Kozani. El adversario ha ocupado Karits en el desfiladero de Kiatle, al Sur de la región de Koritsa.—Efe.

ATENAS.—El comunicado griego del Ministerio de Seguridad Pública, anuncia bombardeos efectuados por los aviones alemanes sobre diversos puntos del golfo de Eubea, así como ataques contra las ciudades de Chalkis, Edipso y otros pueblos. El comunicado no señala víctimas. Menciona algunos daños.—Efe.



